

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2007)
Heft: 1

Artikel: La Revue militaire suisse a 150 ans
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-346655>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La Revue militaire suisse a 150 ans

Rédaction

Le 20 octobre 2006, l'Association de la *Revue militaire suisse* (ARMS), les sociétés cantonales et la Société suisse des officiers (SSO), le « Groupe des 200 », ainsi que de nombreux invités de marque ont fêté les 150 ans de leur revue à Verte-Rive.

La RMS a été créée en 1856, dans un contexte de tensions européennes bien différent de la situation actuelle. Initiative privée, soutenue par la SSO, la RMS a pour mandat de pallier l'intermittence des services de milice, encourager l'échange de connaissances, d'idées et d'initiatives entre les officiers romands.

Le président de l'ARMS, le divisionnaire Juillard, a remercié les propriétaires et les lecteurs de la RMS pour leur soutien. Le colonel Michele Moor, président de la SSO, a évoqué l'importance de la communication et de la discussion dans le contexte des décisions et de l'évolution des structures de l'armée. Il a profité de rappeler les positions et les avertissements de la SSO avant la décision de Flims et la paralysie de l'étape de développement 08/11. Le chef de l'armée, le commandant de corps Christophe Keckeis, a souligné l'importante histoire et les traditions que représente une publication qui a su s'adapter aux défis et aux changements d'un siècle et demi de tourmentes. Il a assuré la RMS de son soutien.

Le colonel Hervé de Weck, rédacteur en chef, a démontré l'importance d'une publication militaire romande à travers les conflits du XX^e siècle. Il a évoqué l'influence des projets et des débats au sein de la RMS dans l'introduction des armes nouvelles: aviation, blindés et NTTC en particulier. Le divisionnaire Liaudat a ensuite présenté l'ouvrage du 150^e anniversaire, réflexion sur le passé, le présent et l'avenir de la RMS.

L'Histoire est une création continue: le major EMG Vautravers et le lieutenant-colonel EMG Monnerat ont présenté les nouveautés, visibles à partir de 2006: nouvelle maquette, nouveau site internet, élargissement thématique. La RMS est un seul et même contenu, qui peut se décliner sur plusieurs supports: papier, internet (www.revuemilitairesuisse.ch), conférences, etc. Ses atouts sont son indépendance et son ouverture. Plus de 300 auteurs y collaborent. A l'avenir, des thèmes plus vastes y feront leur entrée: les questions stratégiques, la sécurité au sens large et les relations internationales.

Aujourd'hui déjà, un quart des lecteurs et un tiers des auteurs sont étrangers. La diffusion se développe, en particulier en France.

Dorénavant, 6 numéros par an et 2 éditions thématiques verront le jour chaque année. La collaboration sera renforcée avec les sociétés cantonales, la SSO, les Forces terrestres et les Forces aériennes, le monde académique, ainsi que les partenaires de sécurité ou organisations « feux bleus ». Le nouveau rédacteur en chef souhaite que la revue continue d'inspirer et encourage à participer.

Durant la seconde partie de la célébration, un débat a permis à M^{me} la conseillère nationale Barbara Haering, présidente de la Commission de sécurité du Conseil national, de présenter la vision du parti socialiste pour une organisation de sécurité réduite et professionnelle à l'horizon 2008.

Le second conférencier, l'amiral Alain Coldefy –ancien sous-chef d'état-major EMA français- a posé les bases stratégiques, reposant sur la capacité de décision, d'action autonome et de réserves. Difficile de concilier ces deux visions – l'une idéaliste, l'autre réaliste! L'assemblée a fortement réagi et s'est impliquée

dans le débat. La preuve est ainsi faite que la RMS, en tant que forum indépendant et privilégié de débats sur les questions de sécurité, est nécessaire et efficace...

Le divisionnaire Juillard a remercié les conférenciers et l'assemblée pour leur engagement autour du projet de la RMS. Il a remercié le colonel de Weck pour avoir dirigé la rédaction pendant quinze ans. Il a enfin souhaité à la revue une longue et fructueuse carrière.

Réd.



REDACTION

Le major EMG Alexandre Vautravers a commandé une compagnie au bataillon de chars 17. Il est actuellement chef opérations à l'état-major de la brigade blindée 1. Docteur en Sciences économiques et sociales et en Histoire, il a été assistant pendant six ans à l'Université de Genève, avant d'enseigner les Relations internationales dans plusieurs universités américaines et suisses. Rédacteur à la RMS depuis 1997, il a travaillé comme journaliste, consultant et spécialiste des questions de défense et d'armement. Il dirige actuellement le Département de relations internationales de l'Université Webster, à Genève.



Le lieutenant-colonel EMG Ludovic Monnerat travaille pour l'Etat-major de conduite de l'armée dans la planification des opérations (J5). Il est journaliste de formation et expert militaire et stratégique pour de nombreux médias. Il est également le créateur et webmaster de deux sites Internet à caractère militaire et stratégique: www.checkpoint-online.ch et www.ludovicmonnerat.com. Dans l'armée de milice, il commande le bataillon de grenadiers 30.



Le colonel Hervé de Weck a assuré la rédaction de la RMS de 1991 à 2006. Commandant de compagnie au bataillon de chars 15, puis officier de renseignement à la division mécanisée 1 et au 1^{er} corps d'armée, il a marqué ses lecteurs par ses connaissances historiques et techniques, son humanisme et la franchise de ses convictions.



Qu'il soit remercié pour son travail inlassable et sa direction clairvoyante !

ERRATA

Dans le processus de transformation qu'a connu la RMS, l'ordre des illustrations de l'article « Chasseurs made in Europe » du dernier numéro a été malencontreusement inversé.

Les appareils présentés sont, en réalité, les suivants:

- p. 7: Tornado Gr.4 et Nimrod Jaguar (RAF)
- p. 9: Tornado IDS, F-4 F Phantom et Eurofighter Typhoon (Luftwaffe)
- p. 10: F-104 S Starfighter (Italie) et Alpha-Jet (Luftwaffe)

Nous sommes heureux que ces interversions n'aient pas échappé aux lecteurs attentifs.

Réd.

